

ABSTRAK

Ririn Febrianti, Bp. 088131963, tesis yang berjudul: “*Pelaksanaan Pembinaan Keagamaan bagi Manula di Panti Sosial Tresna Werdha (PSTW) Sabai Nan Aluih di Sicincin Kabupaten Padang Pariaman*”, mahasiswa konsentrasi Pendidikan Islam Program Pascasarjana IAIN Imam Bonjol Padang, 2015.

Penelitian ini dilatar belakangi Panti Sosial Tresna Werdha Sabai Nan Aluih yang merupakan Panti Sosial Tresna Werdha terbesar di Sumatera Barat telah menyusun program pembinaan keagamaan bagi manula. Namun pada kenyataannya masih terdapat manula yang melakukan perbuatan dan sikap yang tidak sesuai dengan ajaran Islam, baik itu dari segi akhlak maupun tatacara ibadah. Adapun rumusan masalah dalam penelitian ini adalah bagaimana pelaksanaan pembinaan keagamaan bagi manula di Panti Sosial Tresna Werdha (PSTW) Sabai Nan Aluih di Sicincin Kabupaten Padang Pariaman? Fokus masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Profil PSTW Sabai Nan Aluih di Sicincin Kabupaten Padang Pariaman, 2) Profil pembina keagamaan di PSTW Sabai Nan Aluih di Sicincin Kabupaten Padang Pariaman, 3) Materi pembinaan keagamaan bagi manula di PSTW Sabai Nan Aluih di Sicincin Kabupaten Padang Pariaman, 4) Sarana prasarana untuk pembinaan keagamaan di PSTW Sabai Nan Aluih di Sicincin Kabupaten Padang Pariaman, 5) Proses pembinaan keagamaan di PSTW Sabai Nan Aluih di Sicincin Kabupaten Padang Pariaman, 6) Kondisi manula di PSTW Sabai Nan Aluih di Sicincin Kabupaten Padang Pariaman, 7) Faktor pendukung dan penghambat pembinaan keagamaan bagi manula di PSTW Sabai Nan Aluih di Sicincin Kabupaten Padang Pariaman.

Tujuan umum penulis melakukan penelitian ini adalah untuk mengetahui pelaksanaan pembinaan keagamaan bagi manula di Panti Sosial Tresna Werdha (PSTW) Sabai Nan Aluih di Sicincin Kabupaten Padang Pariaman. Adapun tujuan khusus dari penelitian ini adalah: 1) mendeskripsikan profil PSTW Sabai Nan Aluih di Sicincin Kabupaten Padang Pariaman, 2) mendeskripsikan profil pembina keagamaan di PSTW Sabai Nan Aluih di Sicincin Kabupaten Padang Pariaman, 3) mendeskripsikan materi pembinaan keagamaan bagi manula di PSTW Sabai Nan Aluih di Sicincin Kabupaten Padang Pariaman, 4) mendeskripsikan sarana prasarana untuk pembinaan keagamaan di PSTW Sabai Nan Aluih di Sicincin Kabupaten Padang Pariaman, 5) mendeskripsikan proses pembinaan keagamaan di PSTW Sabai Nan Aluih di Sicincin Kabupaten Padang Pariaman, 6) mendeskripsikan kondisi manula di PSTW Sabai Nan Aluih di Sicincin Kabupaten Padang Pariaman, 7) mendeskripsikan faktor pendukung dan penghambat pembinaan keagamaan bagi manula di PSTW Sabai Nan Aluih di Sicincin Kabupaten Padang Pariaman.

Penelitian ini merupakan penelitian lapangan (*field research*) menggunakan metode deskriptif yaitu mendeskripsikan apa-apa yang sangat berlaku, yang bertujuan untuk memperoleh informasi-informasi mengenai keadaan saat ini, dan melihat fenomenologis di lapangan apa adanya. Sumber data dalam penelitian ini ada dua, yaitu: 1) sumber data primer dalam penelitian ini adalah manula (kelayan) dan pembina keagamaan, 2) sumber data sekunder dalam penelitian ini adalah pengurus,

pengasuh, dan karyawan Panti Sosial Tresna Werdha Sabai Nan Aluih di Sicincin Kabupaten Padang Pariaman. Dalam pengumpulan data penulis menggunakan observasi, wawancara, dan dokumentasi. Teknik pengolahan data ialah reduksi data, display data, dan penarikan kesimpulan/verifikasi. Dan teknik pemeriksaan keabsahan datanya adalah uji *kredibilitas*, pengujian *transferability*, pengujian *dependability*, dan pengujian *confirmability*.

Berdasarkan hasil penelitian, dapat diketahui bahwa: (1) Panti Sosial Tresna Werdha (PSTW) Sabai Nan Aluih di Sicincin, adalah Teknis Daerah (UPTD) Dinas Sosial Provinsi Sumatera Barat, berdiri sejak tahun anggaran 1977/1978. (2) Pembina keagamaan di PSTW Sabai Nan Aluih adalah Bapak Mirkal, ia memiliki latar belakang pendidikan yang sesuai dengan tugasnya sebagai pembina keagamaan. (3) Materi pembinaan keagamaan di PSTW Sabai Nan Aluih tidak ditentukan oleh Dinas Sosial, melainkan disusun secara mandiri oleh pembina keagamaan di PSTW Sabai Nan Aluih. Materi pembinaan keagamaan di PSTW Sabai Nan Aluih mencakup bidang *akidah*, *ibadah*, dan *akhlak*. (4) Kegiatan pembinaan keagamaan di PSTW Sabai Nan Aluih telah dilengkapi dengan sarana dan prasarana, tetapi sarana yang digunakan belum sarana yang menggunakan teknologi modern. (5) Proses pembinaan keagamaan di PSTW Sabai Nan Aluih tersusun cukup baik, yang dimulai dengan kegiatan awal, kegiatan inti dan kegiatan penutup. (6) Kondisi manula di PSTW Sabai Nan Aluih banyak mengalami penurunan fisik. Mereka masuk ke PSTW Sabai Nan Aluih di antaranya karena kemauan sendiri dan sebagian lagi karna terpaksa. Kelayan di PSTW Sabai Nan Aluih juga masih mengalami masalah sosial keagamaan. (7) Keberadaan setiap orang yang berada di lingkungan PSTW Sabai Nan Aluih, serta keberadaan sarana dan prasarana di PSTW Sabai Nan Aluih akan memberi pengaruh terhadap keberhasilan pembinaan keagamaan yang dilaksanakan.